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1/ 2021                                        
 

VORWORT 
Sehr geehrte Mitglieder, 

ein bewegendes Jahr 2020 ist mittlerweile Geschichte, der 
Start in 2021 ist für die meisten von uns coronabedingt mit 
vielen Einschränkungen verbunden. 

Der Radioverein blickt dennoch auf ein erfolgreiches und 
bewegtes Jahr zurück. Die Jahreshauptversammlung im 
März konnte gerade noch wenige Tage vor dem ersten 
Lockdown in Lüneburg durchgeführt werden. 

Hier stand der Wechsel an der Vorstandsspitze im 
Mittelpunkt. Vorsitzender Reinhold Fedders übergab den 
Staffelstab an Claus Lühr weiter. 

Kurze Zeit später wurde das öffentliche Leben 
weitestgehend lahm gelegt. 

Glücklicherweise hielt dieser Zustand nur eine relativ kurze 
Zeit an, so dass im Frühsommer wieder das Vereinsleben  
fortgeführt werden konnte. 

Große Sorge bereitete uns zu der Zeit die Diskussion um 
den Erhalt der Sendefrequenz in Lüchow-Dannenberg. 
Trotz aller Bemühungen und intensiver Diskussionen mit 
den örtlichen Politikern ist es nicht gelungen, den ZuSa-
Sender Dannenberg dauerhaft zu erhalten. 

Er wird Ende März diesen Jahres abgeschaltet. Der 
Landkreis Lüchow-Dannenberg kann seinen finanziellen 
Verpflichtungen gegenüber Radio ZuSa nicht mehr im 
vollen Umfang nachkommen. 

UNSER NEUER 
NEWSLETTER 
liebe Leserinnen und Leser, 

wir haben uns entschieden, 
künftig einen gemeinsamen 
Newsletter anzubieten, den 
wir Ihnen auf den 
verschiedensten 
Plattformen bereitstellen.   

 

Hier erfahren Sie alles 
Neue und Wissenswerte 
über ihren Regionalsender 
Radio ZuSa und den 
Förderverein Radio ZuSa  
e.V.. 

 

  



Wir bedauern diesen Schritt sehr. Einziger Trost: Radio 
ZuSa wird zumindest über dem Internetstream in 
Lüchow-Dannenberg weiter zu hören sein. 

Im Sommer verabschiedete sich unsere langjährige 
Kollegin Linda Rommel aus dem Vorstand und aus der 
Redaktion  der Vereinssendung „Speaker´s Corner“. Über 
20 Jahre hat sie diese Sendung hervorragend moderiert 
und konzipiert. Dafür gebührt Ihr allerhöchster Dank! Die 
Moderation von  Kirsten Rinke, die an der Seite von Linda 
Rommel bereits  moderierte, wird nun durch Claus Lühr 
ergänzt. 

Die Mitgliederentwicklung zeigt einen positiven Trend an. 
Der Verein konnte bis zum Jahresende rund zehn neue 
Mitglieder verzeichnen. Demgegenüber standen drei 
Austritte. 

Auch in 2020 unterstützte der Verein wieder Radio ZuSa 
mit finanziellen Mitteln. 

So wurde  die Volontärstelle mit 4000 Euro gefördert und 
für die Anschaffung von neuer Schnittplatztechnik 
wurden rund 1.300 Euro an den Sender überwiesen. 

Für 2021 steht nun die dritte Stufe der 
Mitgliedsbeitragserhöhung an. Anfang April werden wir 
dann die neuen Beiragssätze in Höhe von 80 Euro bzw. 
290 Euro von unseren Mitgliedern einziehen. 

Die normalerweise im März stattfindende 
Mitgliederversammlung werden wir coronabedingt 
verschieben müssen. Unsererseits ist die Durchführung 
im zweiten Quartal angedacht, je nach Coronalage. 

Wir bitten dafür um Ihre Geduld und um Ihr Verständnis 
und informieren Sie dann entsprechend. Weiterhin 
informieren wir Sie über unserer Aktivitäten in unserem 
Newsletter und auf der Webseite  www.radio-zusa-
förderverein.de  Bleiben Sie trotz allem munter und 
gesund !      

Viele Grüße 
1.Vorsitzender 

Unsere Förderer: 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

    

 

 

… Wir sagen DANKE 
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Zwei Jahrzehnte „Die Speaker´s Corner”           
Ein Rückblick von Linda Rommel 
 

Das Sendeforum  für unsere 
Fördermitglieder, „Die 
Speaker´s Corner“ bei Radio 
ZuSa, dient  als Anerkennung 
und Dankeschön für deren 
Unterstützung. 

Breit gefächert sind sie, unsere 
Förderer und so auch die 
Themen, die wir in der 
Sendereihe „Die Speaker´s 
Corner“  mit ihnen dann all 
unseren Hörern vorstellen können und konnten. 

In den  vergangenen Jahrzehnten sind  wir in ca. 500 
Sendungen beispielsweise durch Parkanlagen 
geschlendert, haben Salz gesiedet, Bücherstuben 
durchstöbert, in Hotelküchen gekocht, Klostergänge sowie 
Rathäuser  durchschritten und  Op-Säle, Hörsäle, Museen, 
Fabriken oder Tierzuchtanlagen besichtigt. 

 

 

 

 

 

 

 

           
Foto: Linda Rommel im Interview mit Heiko Senking             
(Bürgermeister des Klosterflecken Ebstorf) 

 

 

 

 

 

DANKE AN UNSERE 
FÖRDERER UND 

MITGLIEDER 

 

Der Förderverein Radio ZuSa e.V. kann 
nur durch eine starke Gemeinschaft 

von Mitgliedern und Förderern 
bestehen. 

 

Ohne dieses Engagement wäre zum 
Beispiel die Ausbildung von 

Volontären, die Anschaffung von 
Aufnahmegeräten oder auch die 

Durchführung von einzelnen Projekten 
nicht möglich! 

 

Aus diesem Grunde möchten wir uns 
gern bei unseren Mitgliedern und 

Förderern herzlich bedanken! 

 

Wenn auch SIE den Förderverein 
Radio ZuSa e.V. und somit auch Ihren 

Lokalen Radiosender, unterstützen 
wollen, dann schreiben Sie uns gern 

eine Email. 

Radioverein@ZuSa.de 

 

 

 

  

mailto:Radioverein@ZuSa.de


Mediziner, Politiker, Kulturschaffende, Pädagogen, ehrenamtlich Engagierte, Pastoren, 
Professoren, Studenten, alte, junge, große, kleine, dicke und dünne Menschen haben sich 
stets unserem Mikrofon anvertraut. Wir konnten mit ihnen sprechen, ihre Anliegen, 
Erfolge, Nöte und auch Bedenken akustisch einfangen und darüber berichten. 

Ich durfte 2 Jahrzehnte lang diese Aufgabe im Auftrag des Radio ZuSa Fördervereins 
realisieren und danke für das Vertrauen und die Ehrlichkeit und Offenheit, die  mir 
entgegen gebracht wurde. Denn ich habe durch diese  Arbeit unglaublich vielfältige 
Eindrücke und Erlebnisse erfahren, die auch mich geprägt und meinen 
Informationshorizont erweitert haben. 

Ich hoffe, dass der Förderverein von 
Radio ZuSa sich auch zukünftig über 
neue Fördermitglieder freuen darf, 
damit die ergänzenden 
Unterstützungen für den 
Hörfunkbetrieb erhalten bleiben. Ich 
sage Tschüss und wünsche weiterhin 
gute und informative Unterhaltung 
bei der „Speaker´s Corner“ mit 
meinen Nachfolgern: Kirsten Rinke 
und Claus Lühr.        

Linda Rommel 

Foto: Linda Rommel bei einer Sendung mit dem “Duo Kandidel” 

 

 

BLEIBEN SIE “UP TO DATE” 
Newsletter vom Radioverein?   Auf unserer 
Webseite http://www.radio-zusa-förderverein.de 
lesen oder eine EMail an radioverein@zusa.de  
senden und ihn direkt bei uns anfordern. 
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"Speaker´s Corner"-Sendung am Dienstag, 08. 
Dezember 18.05 Uhr bis 19.00 Uhr:  Lüneburger 
Stadtpressesprecherin Suzanne Moenck im Interview 
Wie stellte sich die Stadt Lüneburg auf die 
vorweihnachtliche Zeit ein – denn durch die Corona 
Pandemie war es nicht so wie in den letzten Jahren... und 
inwieweit hatte Corona bislang Einfluss gehabt auf die 
Arbeit der Stadtverwaltung für die Bürger? 

Das erfuhren die Hörer von dem 
Interview-Gast Suzanne Moenck, 
Pressesprecherin der Stadt Lüneburg… 
Außerdem gab es einen Vorausblick ins 
Jahr 2021. Die Sendung wurde von 
unserer Kollegin Kirsten Rinke moderiert. 

In der "Speaker´s Corner" präsentieren 
sich die Mitglieder des ZuSa-
Fördervereins. Werden auch Sie Mitglied 
und unterstützen unser nichtkommerzielles Lokalradio. 

Auf dem Foto: Stadtpressesprecherin Suzanne Moenck aus Lüneburg 

 

Das war 2020: Jahresrückblick mit 
Landrat Jens Böther auf Radio ZuSa 
Welche Themen haben die Menschen im 
Landkreis Lüneburg im vergangenen 
Jahr bewegt? Im traditionellen 
Jahresinterview von Radio ZuSa stand 
Landrat Jens Böther dem Redakteur 
Claus Lühr Rede und Antwort. 

Neben der Corona-Situation im 
Landkreis Lüneburg und den damit 
verbundenen Herausforderungen für die Bürgerinnen und 
Bürger sowie den Behörden und Organisationen, sprachen 
die beiden unter anderem über die Arena Lüneburger Land, 
die geplante Elbbrücke bei Neu Darchau sowie den 
aktuellen Haushalt und einem Ausblick auf 2021. 

 

Mitschnitt:  www.florian-zusa.de/mp3/SCBoether.mp3 

Unsere Förderer 
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Lüneburger Corona-Impfzentrum vor dem Start - 
Fachdienstleiter Mirko Dannenfeld sowie                      
THW-Ortsbeauftragter Ingo Perkun im Interview 
Das neueingerichtete Corona-Impfzentrum im Gewerbegebiet 
"Lüneburger Hafen" auf dem Gelände der Fa.Deerberg 
Lilienthalstraße/Zeppelinstraße wird in Kürze betriebsbereit 
sein. Die Aufbauarbeiten wurden kürzlich vom THW-
Ortsverband Lüneburg durchgeführt und sind mittlerweile 
abgeschlossen.  

Der zuständige Koordinator der 
Kreisverwaltung Lüneburg, der 
Leiter des Fachdienstes 
"Ordnung", Mirko Dannenfeld 
erläuterte im Florian ZuSa-
Interview die geplanten Abläufe 
vor und nach der 
Inbetriebnahme. 

Zum Anhören des Interviews bitte nachfolgend auf 

www.florian-zusa.de/mp3/IZDannenfeldfinal.mp3 klicken 

 

 

Über die Aufbauarbeiten des THW -Ortsverband Lüneburg mit 45 THW-
Helferinnen und Helfern berichtete Ortsbeauftragter Ingo Perkun in 
einem Interview (geführt von Claus Lühr)www.florian-
zusa.de/mp3/IZPerkuhnfinal.mp3 

Bilder: Mirko Dannenfeld, Fachdienstleiter "Ordnung" beim LK Lüneburg 

 

Gruppenfoto 
Landrat Jens 
Böther und 
Vertreter der 
Lüneburger 
Hilfsorganisatio
nen DRK, ASB, 
DLRG und THW 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           … Wir sagen DANKE 
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Jahresrückblick 2020/Vorschau 2021: Der Radio ZuSa-
Förderverein  berichtete in einer Sendung über seine 
Aktivitäten und zieht Bilanz 
 

Die Vorstandsmitglieder des Radio ZuSa-Fördervereins 
(Radio ZuSa e.V.) berichteten am Silvestertag sowie 
vergangenen Dienstag (05.Januar,Wdh.) über die 
Aktivitäten des Fördervereins in 2020 in einer speziellen 
Radio-Sendung. 

Vorsitzender Claus Lühr führte aus dem Studio heraus die 
Interviews mit seinen Kolleginnen und Kollegen Hans-Peter 
Schneider (2.Vorsitzender), Kirsten Rinke (Beisitzerin und 
Moderatorin der Speaker´s Corner-Sendungen) sowie der 
Schatzmeisterin Heike Clasen-Gaß. 

Corona-bedingt waren bis auf Kirsten Rinke die weiteren 
Mitglieder zu Hause geblieben, so dass die Interviews per 
WhatsApp, bzw per Telefon live geführt wurden. 

Ereignisreich und aufregend, so bezeichnete Vorsitzender 
Claus Lühr die vergangenen Monate. Besonders der Kampf 
um die "Wendland"-Frequenz erforderte den 
Vorstandsmitgliedern Einiges ab. 

Leider hat die Politik im LK Lüchow-Dannenberg sich nicht 
für den Erhalt der Sende-Frequenz 89,7 Mhz ausgesprochen 
und die nötigen 20.000 Euro Jahresschluss nicht in der 
erforderlichen Höhe genehmig (nur 8.000 Euro). Das reicht 
der zuständigen Landesmedienanstalt in Hannover nicht 
aus, mit der Konsequenz, dass die Frequenz am 31.März 
2021 abgeschaltet wird. Ein UKW-Empfang wird dann nicht 
mehr möglich sein, nur noch über Internet. 

Der Vorstand hatte sich noch kurzfristig um 
Lösungsmöglichkeiten bemüht und Aufrufe und Aktionen 
gestartet, die leider in der Kürze der Zeit und unter den 
Einfluss einer nicht gerade förderlichen Berichterstattung in 
den örtlichen Medien teilweise negativ beeinflusst wurde. 
Auch interne Abläufe wurden äußerst intensiv beraten und 
kritisch begleitet. 

 

Unsere Förderer: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

      

 

 

      

… Wir sagen DANKE 
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In der Sendung wird diese Thematik nochmal ausführlich angesprochen, ebenso werden 
u.a. auch die Projekte angesprochen, die der Radioverein gefördert hat und auch weitere 
Themen kommen noch zur Sprache, die im Jahr 2020 so passiert sind bzw. die für 2021 
geplant sind. 

Wer sich den Mitschnitt anhören möchte klicke bitte nachfolgend auf 
www.florian-zusa.de/mp3/SC050121VorstandZuSa.mp3 

 

 

 

 

Foto: Vorsitzender Claus Lühr moderierte die Vereins-Sendung am 31.12.2020 

 

 

Blaulichttalk aus Lüchow-Dannenberg am 17.Januar -  Die Feuerwehr zieht Bilanz 
 

In der Sendestunde berichteten Mike Reinhardt und Heiko 
Bieniußa im Blaulichttalk aus dem Landkreis Lüchow-
Dannenberg über folgende Themen: 

Großbrände und schwere Verkehrsunfälle sind die Einsätze, 
über die am meisten berichtet wird - auch wir haben zwei 
Einsätze aus dem vergangenen Jahr aus dem Archiv geholt und 
sprechen mit den jeweiligen Einsatzleitern über den Brand der 
Obdachlosenunterkunft in Bösel und den schweren 
Verkehrsunfall bei Karwitz am Pfingstmontag. 

Am Beispiel dieser Einsätze wollen wir aber auch mal hinter die Kulissen schauen - wie 
funktioniert eigentlich die Logistik an der Einsatzstelle bei größeren Bränden? Wie gehen 
Einsatzkräfte mit der Situation bei wirklich schlimmen Verkehrsunfällen um? 

Darüber reden wir mit dem Leiter der Feuerwehrtechnischen Zentrale (FTZ) Michael 
Schulze und mit unserem Notfallseelsorger, Pastor Bernd Paul aus Küsten. 

 

Mitschnitt:  www.florian-zusa.de/mp3/FZ240121.mp3 
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"Speaker´s Corner" am Donnerstag, 14.Januar von 
10.05 Uhr bis 11.00 Uhr bzw Dienstag, 19.Januar von 
18.05 Uhr bis 19.00 Uhr (Wdh) 
Thema: Digitalisierung 
 

Cornelia Vogel (Foto) ist pädagogische 
Mitarbeiterin beim Bildungswerk 
Verdi in Lüneburg. Unsere Kollegin 
Kirsten Rinke hat in dieser Stunde mit 
Frau Vogel über das Thema 
Digitalisierung gesprochen. Inwieweit 
verändert sie unsere Arbeitswelt oder 
auch die Bildungswelt? Die 
Digitalisierung hat auch das Bildungswerk Verdi 
erwischt… Wie hat man sich dort umgestellt, wie verändert 
sich Kommunikation, wenn über den Bildschirm 
gesprochen wird? WelcheVorteile gibt es? 

Foto: (c) Cornelia Vogel 

 

SPEAKERS CORNER am: 
Donnerstag, 28.01.2021 von 10-
11 Uhr bzw. Dienstag, 
02.02.2021 von 18-19 Uhr (Wdh.) 

 

Zu Gast bei ZuSa-Moderatorin 
Kirsten Rinke war Christiane 
Finner, sie ist die Leiterin der Volkshochschule Lüneburg. 
Wir hörten von ihr eine VHS - Vorausschau auf 2021 ! Wie 
sieht das Programm der VHS im nächsten Jahr aus? 
Worauf können wir uns freuen? Wir bekamen von Frau 
Finner schon mal einen Überblick, was geht – was anders 
ist als sonst wegen Corona...inwieweit wurde das 
Programm umgestellt? Außerdem sprachen wir darüber, 
was „VHS growing green" bedeutet... Das und mehr 
erfuhren wir von Frau Finner bei der SPEAKERS 
CORNER , der Sendung des Fördervereins Radio ZuSa e.V. 

Foto: Christiane Finner, Leiterin der VHS Lüneburg (c) VHS LG 

 

Unsere Förderer: 
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Radio ZuSa informiert:   

Du weißt noch nicht, was Du nach der Schule machen sollst? 

Dann könnte ein FSJ Kultur bei Radio ZuSa das Richtige für Dich sein! 

Im FSJ Kultur bei Radio ZuSa in Uelzen oder Lüneburg lernst Du sämtliche journalistische 
Darstellungsformen kennen, erprobst Dich im Umgang mit Schnittprogrammen und 
Aufnahmegeräten. 

 

Vom ersten Tag an bist Du in den Redaktionsalltag 
eingebunden, schreibst Texte und produzierst Beiträge für 
unsere Magazin-Sendungen „Extrawach“ und „Happy Hour“. 

Nach und nach übernimmst Du dann Verantwortung für eine 
eigene Rubrik, den wöchentlichen "Kultur-Tipp“. Du führst 
Interviews und lernst spannende Orte, Menschen und 
Veranstaltungen kennen. Außerdem bist Du für Social Media 
zuständig und hältst so den Kontakt zu unserer Hörerschaft. 

 

Darüber hinaus kannst Du auch lernen, unsere Magazin-
Sendungen eigenständig zu moderieren oder die Lokalnachrichten zu schreiben und zu 
präsentieren. 

 

Dein Interesse ist geweckt? Auf unserer Website www.zusa.de  gibt es mehr 
Informationen. Dort findest du außerdem die Kontaktadressen für Deine Bewerbung. 

 

 

http://www.zusa.de/
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